

Trascripción de la Comparecencia de Bayardo Arce en el programa Buenos Días
Tema: Reformas al Presupuesto General de la República
Fecha: Viernes 24-05-02 Canal: 12 Hora: 7 AM
Programa : Buenos Días

+Pregunta de Danilo Lacayo: ¿ Qué puede pasar a dos meses plazo con una situación con mucha plata en los bancos, liquidez bancaria, no hay producción, qué visión ve el Frente Sandinista?

Bayardo Arce: “ Ahí te agrego lo de las tarifas, porque sí he oído yo de que se piensa en un aumento pequeño; pero, estaba platicando yo con don Antonio Pantoja que se iba hoy a la Dominicana, y le pregunte si era cierto que ya tenían asegurado un incremento del 5% en las tarifas de energía y me dice que no, que todavía están negociando, esto le queda al sucesor, lo que puede decir es que 5% es absolutamente inaceptable por Unión Fenosa. Con 5% caemos en la parálisis, nosotros en un gesto amistoso y para ayudar al Gobierno, dimos la tregua de 6 meses, les hicimos una propuesta de que la deuda se cuantificara lo que estamos reclamando y que se pusiera un plan de pago en el tiempo. No han querido aceptar eso. Pero si a nosotros nos dicen que la autorización es aumentar la tarifa en 5% no estamos en capacidad de operar en Nicaragua y lo más seguro es que o comenzamos a incumplirles los pagos a las generadoras, a las que sí tenemos que pagar el día, entonces las generadoras ya no nos van a pasar energía, no vamos a tener que distribuir o peor aún puede pasar que la empresa decida bueno señores nos rompieron el contrato, aquí no se ha cumplido, aquí está su empresa, devuélvannos nuestros reales, nosotros nos vamos a otro país más serio.

Entonces que puede pasar aquí: no tenemos políticas económicas del Gobierno, tenemos un presupuesto que precisamente está demostrando que no existe esa política clara. Tenemos una situación en la que todo el mundo que te allás, te dice: no caminamos, no caminamos, esto está paralizado y tenemos ahorita la amenaza del tema de los cafetaleros, que dicen bueno, no nos cumplen vamos a los movimientos.

Los queseros, yo recibí en la Comisión de Producción a los queseros de Siuna, de Matiguas, si no nos resuelven vamos a las carreteras, porque si nosotros nos vamos a hundir que se hundan todos, es una lógica un poco fatalista, pero bueno la gente está desesperada y nadie da respuesta, absolutamente nadie, vas a las instituciones y nadie da respuesta, y más bien vas al MAGFOR y ahora te das cuenta que le están serruchando el piso al Ministro y al otro y de repente te dicen que también se va la empresa de energía, hombre eso es catastrófico, si se fuera por ahí imagínate que dice Unión Fenosa me rompieron el contrato, aquí está su empresa, yo me voy. Hombre, inmediatamente la Unión Europea comienza a reconsiderar su ayuda, porque se van a ir quejar a la Unión Europea, entonces es una situación verdaderamente preocupante donde este presupuesto para mí me da mala señal. Yo espero que como es un proyecto, esto tiene que discutirse y vamos a discutirlo con Montealegre y con todo el Gobierno”.